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ASSEMBLEA GENERALE DEGLI ADERENTI N. 5 DEL 9 APRILE 2018 

VERBALE 

 Il giorno 9 aprile 2018 alle ore 20:30 presso il Circolo Artisi di salita S. Giacomo in Savona si è 

riunita in seconda convocazione l’Assemblea generale degli aderenti all’Associazione di 

volontariato “Amici del San Giacomo di Savona” con il seguente Ordine del Giorno: 

1. relazione sulle attività e bilancio consuntivo dell’anno 2017 

2. programma e bilancio di previsione per l’anno 2018 

3. determinazione delle quote associative per l’anno 2018 

4. varie ed eventuali 

5. elezione del nuovo Consiglio Direttivo per il biennio 2018-2020 

Il Presidente dell’Associazione, Andrea Guido, assume la presidenza dell’assemblea e ne nomina 

segretario, col compito di stendere il verbale, il sig. Giorgio Garassino. 

Accertata la validità della convocazione e costituzione dell’assemblea, si procede con la 

discussione dell’Ordine del Giorno. 

 

PUNTO 1: RELAZIONE DI ATTIVITÀ E BILANCIO CONSUNTIVO DELL’ANNO 2017 

Il Presidente riferisce sulle attività svolte, dopo avere evidenziato che l’associazione è diventata 

una ONLUS di diritto iscritta nel Registro Regionale del Terzo Settore della Regione Liguria. Questo 

consentirà di risparmiare imposte di bollo, rendere detraibili le erogazioni liberali ricevute, essere 

destinataria del 5 per mille dei contribuenti che desidereranno concederlo. 

Fra gli eventi culturali, molto significativa è stata la collaborazione alla mostra “San Giacomo: i libri 

ritrovati”, curatrice la nostra socia onoraria prof.ssa Romilda Saggini, che ha avuto oltre 1500 

visitatori presso la Pinacoteca Civica.  

Fra gli interventi di recupero, si è iniziato, in sintonia col Comune, proprietario del San Giacomo, 

col il riassetto del parco e del sagrato coinvolgendo, tramite l’ARCI e la fondazione “L’Ancora”, 

alcuni profughi ospiti nelle strutture savonesi. Per quanto riguarda la parte architettonica, è stato 

avviato un progetto riguardante la parte absidale, in accordo con la Soprintendenza, per fermare il 

degrado dei preziosi affreschi cinquecenteschi del Semino tramite l’installazione di un sistema non 

invasivo ad onde elettromagnetiche atto a minimizzare l’umidità di risalita dal terreno alle mura 

perimetrali. Tale dispositivo è stato acquistato ed installato grazie ad un finanziamento della 

Fondazione De Mari. Il percorso di accesso all’abside, fortemente degradato e ammalorato da 
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sporcizia di varia natura, è stato reso decoroso grazie al lavoro di alcuni volontari attivi 

dell’associazione. 

Il Tesoriere presenta quindi il rendiconto consuntivo, che è stato verificato ed approvato dai 

Revisori dei Conti. 

Il rendiconto consuntivo viene approvato all’unanimità dall’Assemblea. 

 

PUNTO 2: PROGRAMMA E BILANCIO DI PREVISIONE PER L’ANNO 2018 

I principali progetti culturali futuri sono la collaborazione con la Facoltà di Architettura - prof. Ariu, 

Università di Genova – per la parte riguardante San Giacomo di un più ampio studio urbanistico 

della parte di levante della Città ( progetto avviato), con l’istituto Alberti per la partecipazione al 

Programma Operativo Nazionale “Potenziamento dell’educazione al patrimonio culturale, 

artistico, paesaggistico” (per il quale l’Alberti ha appena ottenuto un finanziamento europeo), con 

l’arch. Venturino per un progetto di mappatura di Savona nei secoli (confermata la nostra 

disponibilità, per procedere si attendono incontri preliminari fra l’architetto ed il Comune).  

Nell’ambito architettonico/artistico sono allo studio azioni di recupero del presbiterio (ovviamente 

legato al reperimento di finanziamenti) e la ricerca, in collaborazione con la Sovrintendenza alle 

Belle Arti, di un affresco di Tuccio d’Andria del quale si ha notizia in libri antichi. 

Inoltre il Comune ci sta proponendo di stipulare una convenzione che preveda la “adozione” (o 

concessione d’uso) da parte della nostra associazione dell’abside del San Giacomo e degli spazi di 

accesso allo stesso. Questo permetterebbe di organizzare visite guidate all’abside, che è 

affrescato, sia di soci che di studiosi e turisti. 

Tutte le attività di cui sopra sono condizionate alla agibilità delle aree interne del San Giacomo, 

agibilità che al momento non c’è. Dipendendo dal Comune, sono in corso da tempo contatti per 

capire come collaborare per arrivare a questo fondamentale risultato.  

Il Tesoriere presenta quindi il bilancio di previsione, già approvato dal Consiglio Direttivo e dai 

Revisori dei Conti. 

L’Assemblea approva l’indirizzo di programma esposto dal Presidente ed il bilancio di previsione.  

 

PUNTO 3: DETERMINAZIONE DELLE QUOTE ASSOCIATIVE PER L’ANNO 2018 

Vengono confermate le quote già previste nell’anno precedente, ossia 10 Euro l’anno per i Soci 

Ordinari e 20 Euro per i Soci Sostenitori.  
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PUNTO 4: VARIE ED EVENTUALI 

Il Presidente informa che il Consiglio Direttivo ha deliberato di conferire la nomina a Socio 
Onorario a personalità del mondo della cultura che si siano distinte, oltre che per i loro meriti 
professionali, anche per la sensibilità e collaborazione dimostrate nei confronti della nostra 
associazione. Quest’anno il riconoscimento viene attribuito all’arch. GBM Venturino, alla prof.ssa 
Romilda Saggini ed al critico cinematografico Tatti Sanguineti. 
 
Rilevando con soddisfazione l’elevato numero di candidature al Consiglio Direttivo, ben superiore 

al numero di Consiglieri (7) consentito dallo Statuto, si propone di convocare ai Consigli anche i 

non eletti, in modo che possano portare il loro contributo, pur senza diritto di voto. 

Relativamente alle possibili soluzioni per una sede, Simone Giadresco ne presenta una, che sarà 

approfondita dal punto di vista economico. 

Michele Salvatore interviene sul miglioramento della comunicazione, avendo esperienze e 

proposte sulle quali si coordinerà con Gabriele Cordì.  

 

Alle ore 21:30, non essendovi altro da discutere, si passa alle votazioni per il rinnovo del Consiglio 

Direttivo per il biennio 2018-2020. 

Sono risultati eletti, in ordine di numero di voti ottenuti, i signori: Ezio Filippi, Giorgio Garassino, 

Andrea Guido, Gabriele Cordì, Michele Salvatore, Teresa De Leo e Simone Giadresco.  

 

Savona, 9 Aprile 2018 

 

Il Segretario dell’Assemblea                                                          Il Presidente dell’Associazione 

                                                          

 

 


